

CON RESPALDO DEL GOBIERNO REGIONAL

Los Vilos celebra 100 años de la Fiesta de San Pedro

EQUIPO EL DÍA

Los Vilos

Una verdadera manifestación de fe, cultura y tradición se vivió este fin de semana en Los Vilos, donde se celebró el centenario de la Fiesta Religiosa de San Pedro 2025, una de las expresiones culturales más arraigadas de la provincia del Choapa.

Miles de personas, entre vecinos, turistas y agrupaciones religiosas de todo el país, repletaron el sector costero para acompañar a su patrono en un evento que fue posible gracias a una inversión de \$14.018.071 del Fondo de Interés Regional, más el respaldo del Consejo Regional y la Municipalidad de Los Vilos. Organizada desde 1925 por los propios pescadores de la caleta, esta tradicional fiesta fue postulada este año por la Asociación Gremial Caleta San Pedro y adjudicada a través del fondo regional en la línea de Cultura y Patrimonio.

Durante cuatro días se desarrollaron actividades como novenas, procesiones, misas de campaña, presentaciones folclóricas, muestras gastronómicas y participación de bailes chinos, en una programación que fusionó devoción, identidad local y atractivo turístico.

El gobernador regional, Cristóbal Juliá, valoró el impacto integral de esta celebración: "Una fiesta importantísima para la comuna y que da cuenta también de lo que esperamos nosotros como Gobierno Regional: que no solamente sea un reconocimiento patrimonial y cultural, sino también un foco atractivo durante pleno invierno, para que personas de otros lugares visiten la comuna. Junto con esta gran fiesta se desarrolla todo lo que tiene que ver con cultura, gastronomía, economía local. Nosotros queremos que a Los Vilos le vaya bien, y esta es una fiesta emblemática que junto al Consejo Regional vamos a fortalecer. Vamos a hacer todo lo posible para que le siga yendo bien a esta comuna", señaló.

El evento reunió también a autoridades locales, como el alcalde de Los Vilos, Christian Gross, quien destacó el valor histórico y económico de la pesca artesanal: "Muy contento de poder contar con distintas autoridades, desde el gobernador regional, concejo municipal y consejeros regionales. Esta es una historia muy bonita, que habla de la identidad que tiene nuestro pueblo, centrada bajo el alero de la pesca artesanal. En este centenario estamos muy orgullosos de lo que se ha podido construir.



La Fiesta de San Pedro, considerada la manifestación cultural más antigua de Los Vilos, fue institucionalizada en 2003 y reúne cada año a más de 7 mil personas,

Miles de personas asistieron al centenario de la tradicional fiesta religiosa impulsada por la Asociación Gremial Caleta San Pedro.

Que San Pedro proteja a nuestros pescadores, porque es una actividad económica sumamente relevante, que se vincula con nuestra visión turística para posicionar a Los Vilos como un destino de primer nivel", afirmó.

VALOR PATRIMONIAL

Desde la organización, el presidente de la Asociación Gremial Caleta San Pedro, Sergio Ibacache, expresó su agradecimiento: "Estamos muy agradecidos por su presencia y por el apoyo del Gobierno Regional. Esta fiesta ya cumple cien años y es motivo de gran felicidad porque hemos mantenido en el tiempo nuestra tradición, nuestra cultura y nuestra gastronomía. Eso también resurge la economía de nuestro pueblo", sostuvo. El consejero regional Juan Hisi, quien también estuvo acompañado de los



consejeros Juan Barraza y Denis Cortés, relevó el valor patrimonial del evento: "Esta es una tradición religiosa y cultural que une a nuestra provincia, comuna y región. Es una fiesta de amor, unión y turismo que realza nuestras raíces. Aquí hay un trabajo mancomunado entre dirigentes como Sergio Ibacache, Camilo Bustamante y otros, que no podemos dejar de reconocer. Esta fiesta rescata el legado del mar, de nuestros pescadores y de los pueblos originarios como los changos. Por eso estoy feliz de haber participado en este proyecto y de que nuestro gobernador haya liderado con tanta dedicación este proceso en terreno".

Uno de los momentos más emotivos de la celebración fue protagonizado por Freddy Sasso, devoto y bailarín

con más de cuatro décadas participando en la festividad, quien celebró su cumpleaños número 72 en plena actividad: "Siempre voy a bailar por ellos, porque me han ayudado en momentos difíciles. Hoy cumpla 72 años y estoy feliz de seguir honrando esta tradición que hemos llevado por tantos lugares. La fiesta es bonita y merece ser conocida en todo Chile", relató.

La Fiesta de San Pedro, considerada la manifestación cultural más antigua de Los Vilos, fue institucionalizada en 2003 y reúne cada año a más de 7 mil personas, entre asistentes directos y agrupaciones religiosas de todo el país. A través de su componente turístico y su valor cultural, se consolida como un motor de desarrollo local y como símbolo del patrimonio vivo de la región de Coquimbo.